Compte rendu espace Bla bla du mois d'Octobre. Une discussion riche en bonnes volontés!

Étaient présent.e.s : Pierre Yves, Amina, Sandie, Issoufou, Lucie, Pauline, Aline. (Rencontre à la Cantine Myrha pour cause de temps froid et venteux sur le TEP)

Délimitation du TEP entre terrain de sport et le jardin Goutte Verte :

L'association des Enfants de la Goutte d'Or (EGO) souhaite animer deux ateliers par semaine sur le TEP et a demandé un dispositif pour empêcher les ballons de passer du terrain vers le jardin.

La Goutte Verte a été approchée pour réfléchir à ce sujet. La proposition faite par la direction de la jeunesse et des sports est jugée trop chère par la ville, mais nous ne savons pas ce qui nous est demandé exactement.

Pierre Yves rapporte avoir discuté avec Mr Geflot qui lui a dit que la barrière proposée était trop chère, et qu'ils s'orientaient du coup vers un filet de trois mètres de haut. Est ce une solution choisie ?

Une rencontre est prévue le lundi 29 avec Mr Durant, à laquelle participent Lucie, Pierre Yves et Nadège.

MAJ : Lucie a fait un petit compte rendu de la réunion avec Mr Durant, en annexe de ce doc.

Lucie veut faire un point sur les permanences et rappeler l'importance d'ouvrir régulièrement les jardins de la Goutte Verte pour les faire vivre.

Au sujet des permanences il y a des initiatives pour partager qui fait quoi :

Lucie a mis en place un framadate pour qui veut noter ses permanences, ainsi qu'une feuille papier au jardin.

Frama des ouvertures : https://semestriel.framapad.org/p/goutte-verte--ouvertures-jardin

Si vous avez des idées/ suggestions de permanences venez nous en parler!

Thibaut remplit un carnet disponible dans la cabane du TEP pour ses passages et permanences.

Thibaut Lucie et Pascale ont envoyé un mail sur leur permanences pour nous raconter ce qui s'était passé au jardin lors de leurs permanences.

Ouverture du TEP

Il y a un juste milieu à trouver entre ouverture pas trop compliquée du TEP et sécurité lorsque le cadenas est accroché. Pierre Yves a souligné qu'à plusieurs reprises, le cadenas est attaché de façon assez lâche pour que la porte puisse être entrouverte et laisser passer quelqu'un.

Amina et Aline soulignent que pour elles le cadenas trop haut les décourage de l'ouvrir.

Pauline raconte que jusqu'à ce que Aziza lui demande de l'attacher en biais, elle ne s'était pour sa part pas posé la question, et le serrait au maximum, rendant l'ouverture compliquée pour d'autres sans le savoir...

Un essai de fermeture est proposé: Attacher le cadenas plus bas sur les barreaux, et assez serré.

Ouverture Richomme.

La aussi le cadenas pose problème et se grippe. Amina se propose d'en trouver un plus maniable.

Le square Bashung et la P'tite Ferme ouverte depuis peu.

Cette ferme est gérée par les fermiers de la Francilienne. Shéhérazade s'occupe d'animer cet espace. Elle a contacté la Goutte Verte afin de nous rencontrer, et de savoir si on souhaitait s'investir sur l'ouverture de permanences pour animer la partie que nous occupons au Square Bashung.

La ferme n'est en effet pas ouverte en permanence, et Shéhérazade cherche des bonnes volontés pour ouvrir cet espace afin de le faire vivre.

Selon Lucie, la Goutte Verte n'est pas assez grande en moyen et énergie pour faire vivre trois espaces à la fois (Bashung, TEP et Richomme).

Pour Pauline, La Goutte Verte peut faire vivre l'espace Vergers par des évènements ponctuels : taille des fruitiers, greffes, nettoyage... Ce sont des interventions qui nous engageraient alors quelques après midi par ans.

Il est évoqué le fait que l'association Paris Goutte d'Or Via Patrick souhaite y installer des bacs pour cultiver des légumes.

Pour Pierre Yves, il faut se donner plus d'importance à Bashung, en effet on ne sait pas comment les choses peuvent tourner sur le TEP, nous devons penser aux points de chute possibles pour la Goutte Verte. Il propose de s'investir sur les fruitiers, le compost.

Cela relance la question des permanences.

Amina propose à ce sujet de faire des binômes, être deux pour les ouvertures.

Des projets!

Amina nous fait part du souhait d'une maîtresse à Richomme qui souhaite faire des ateliers régulièrement au Simple Jardin de Richomme. Elle souhaite démarrer après les vacances de la Toussaint.

Si cela vous intéresse, n'hésitez pas à nous faire signe pour voir comment on peut s'organiser!

Pierre Yves propose d'organiser un Noël à Bashung avec un sapin de Noël (en racines) et sa décoration. Son idée est plus largement de proposer aux enfants du quartier d'organiser des ateliers pour fabriquer des cadeaux qui seraient offerts ensuite sous le sapin. Comment peut on approcher les enfants avec ce projet ? Via les écoles ? Les associations ? La salle Saint Bruno ? Le Gymnase ? De même si cela vous intéresse, faites signe au collège ou à Pierre Yves !

Un.e jardinièr.e de quartier?

Lucie fait un point sur le projet pour la Goutte Verte d'ouvrir un poste de jardinier.e de quartier porté par la Goutte Verte.

Nous avions jusqu'ici répondu à un appel à projet de la Région Ile de France avec cette proposition. Lucie se propose de répondre à deux autres appels à projets dont les échéances sont pour le 31 Octobre et 09 Novembre avec le même projet.

Le premier appel à projet vient de la fondation Terra Symbiosis.

Le second est lancé conjointement par la ville et l'état. Concernant cet appel à projet, Lucie a rencontré le sous préfet pour lui parler de notre idée de création de poste. Celui ci lui a indiqué que l'appel à projet a un volet important d'insertion de publics en difficulté auquel devra répondre notre projet.

Pauline propose de faire financer deux postes distincts et travaillant ensembles : un.e jardinier de quartier, et un.e animateur/trice.

Pierre Yves propose de s'intéresser à Parisculteurs, avec l'idée de faire financer une ferme urbaine avec une production derrière.

Si vous avez envie de participer à la réponse aux appels à projet (confection d'un dossier, montage d'un budget), si vous avez des connaissances là dessus que vous voulez mettre à contribution, n'hésitez pas! Contactez le collège (goutteverte@yahoo.fr) ou Lucie qui rassemble actuellement des infos la dessus.

Annexe:

Compte rendu de la réunion entre Mr Durant et la Goutte Verte par Lucie

du coup, on a vu philippe durant avec pierre-yves cet après-midi (+ nadège en connexion téléphonique)

en vrac pour résumer:

- Philippe durant ne sait pas le détail de la proposition à 16 000 euros (grillage? filet? autre? ne sait trop)
- Il ne sait pas si depuis un arrangement moins cher a été trouvé en interne (à la direction jeunesse et sport)
- par contre, la DJS a attribué une subvention à EDGO (enfants de la Goutte d'or) pour organiser 2 sessions par semaine de sport en accès libre.

EDGO est prêt à commencer au plus tôt (mais la séparation leur est indispensable)

- concernant la séparation, il faudrait qu'elle soit de 4m minimum (pour éviter que les ballons ne passent dans le jardin)

Il ne faut pas que les plantes/plantations soient accessibles car ils craignent que des dealers profitent de l'accès libre pour cacher des stup dans les recoins.

- philippe durant ne sait pas quelle porte d'entrée a été retenue pour cette activité de sport en accès libre (la porte centrale qu'on utilise? ou la porte périphérique?)

du coup, plan d'action proposé:

- écrire à Mr Géflot pour savoir précisément où ils en sont? ont-ils finalement trouvé un prestataire moins cher que celui à 16000 euros? (en quoi consistait précisément cette prestation à 16000 euros?) si non, sont-ils ouverts à une proposition de notre part? si oui, quelle conditions techniques précises doit-on remplir?

sinon, philippe durant a répété à plusieurs reprises que les travaux de modification du stade (couverture, déplacement du passage, etc.) étaient prévus pour 2020, si bien que nous serons invités à quitter les lieux en 2019). C'est Neyreneuf qui suit ce dossier. Sandrine Mées est également au courant. on peut la contacter pour plus de détails.